

LAS DISTRACCIONES DE UN EMBAJADOR

Alianza Hispano Americana

EL PAIS

TIRADA DE AYER 47.323

Las distracciones de un embajador

Ayer, por fin, pudo el Sr. Muro explicar en el Congreso la interpelación, anunciada hace mucho tiempo, acerca de la conducta del conde de Casa Valencia, mientras fué embajador de España en Londres.

El asunto era, no obstante, merced a la prioridad. Suponiendo que el diplomático de puya moralidad se duda, no tuviera mucha prisa en aclarar las cosas a fin de anonadarse a los palamidadores, si se trataba de una calumnia, el gobierno, presidido por seleccionista tan esculpido como el Sr. Silveira, debió apresurarse a averiguar lo que en el rumor público hubiera de cierto, castigando luego inmediatamente al delinuyente fuere quien fuere. Al conde de Casa Valencia, si los hechos denunciados eran exactos, al denunciador; si al hacer la denuncia había cometido una falsedad.

Proceder así era tanto más urgente cuanto que no se trataba de acusaciones vagas hechas por gentes a quienes cabía suponer poco enterados de los asuntos de que hablaban, sino de hechos concretos y fácilmente comprobables y referidos por personas que, por virtud de su posición, tenían necesariamente que haberlos presenciado.

Pero ni para el gobierno, ni para el mismo conde de Casa Valencia, han tenido valor alguna de esas consideraciones. Desde el primer momento, se han preocupado sólo de conseguir a todo trance el silencio de los acusadores, procurando que, para lograrlo, fueran los Tribunales de justicia algo más diligentes que para averiguar si en la Embajada de Londres faltaban o no los muebles, de cuya desaparición se acusaba al conde de Casa Valencia.

La tarea era perfectamente estéril y bien claro pudo ver el Sr. Silveira. Denunciando a los periódicos que, como El País, hablaron alto y claro de lo ocurrido en Londres, el gobierno no hacía sino gastar tiempo y ganando tiempo no se resolvían nunca cuestiones en que cada día que pasa sin demostrar la falsedad de una acusación, es un dato nuevo para llevar a todos la convicción de que los hechos denunciados son exactos.

Esto, precisamente, ha ocurrido ahora, y al cuando el Sr. Muro habló por primera vez del asunto en el Congreso, como cuando El País denunció con datos lo ocurrido en Londres, pudo haber creído que, si no hubieran sido necesarias las pruebas gráficas que el elocuente diputado llevó a la Cámara para que lo dicho por él fuese creído por cuantos le escuchaban.

Los datos citados por el Sr. Muro, son en efecto, irrefutables, y de su veracidad son buenos testigos los secretarios de la Embajada española en Londres Sres. Reinoso y Zea Bermúdez, quienes no sólo se negaron a firmar las cuentas, a su entender falsas, formuladas por el embajador, sino que se apresuraron a poner, aunque inútilmente, lo ocurrido en conocimiento del gobierno español. Llevar, además de esos datos y de esos testimonios, fotografías que contribuyen también a probar la veracidad de la denuncia, es excederse y hacer labor que los Tribunales de justicia debieron únicamente realizar, pero de que así sea, no debemos deducir cargos contra el Sr. Muro, sino contra el gobierno, ya que el diputado republicano suplica con su conducta deficiencias de otros poderes, a quienes más directamente que a él compete reparar lo ocurrido e imponer por ello el conveniente castigo.

De que difícilmente se logrará esto, aun dados los esfuerzos verdaderamente patrióticos del Sr. Muro, da prueba el discurso con que contestó a la interpelación el presidente del Consejo y ministro de Estado Sr. Silveira; para éste, en efecto, hay delito, pero asombrosos nuestros lectores, el delito que ve el moralísimo Sr. Silveira, es el de infidelidad en la custodia de documentos públicos y ha sido cometido por quien facilitó al Sr. Muro los datos necesarios para hacer su interpelación. De lo ocurrido en Londres, de la conducta del conde de Casa Valencia, que era el motivo de la interpelación, el presidente no dijo sino que no había datos para tratar de ello ni los habría mientras no los recibiera el actual embajador conde de Rascón.

La concurrencia salió entusiasmada con las cabezas algo más calientes que los pies y... ¿Querían ustedes más?

«Los parece todo esto moco de Prado? Al siguiente día se publicaron las adhesiones en número tan extraordinariamente grande, que ocupaban... poco más de columna y media, estando muy espaciadas: eran 381, de toda España, es claro, y muchas individuales.

De Castellón, Granada, Vitoria, Lérida, Málaga, Palma, Zaragoza, Cádiz y Valencia, Juncal, de Jaen, San Sebastián y Aloy, dos; de San Lúcar y de Valladolid, tres; de Valencia, seis. Nada, la Península en masa levantada aquel día de... la cama.

Según pregona Ramoncito, España entera es integrista, no quiere liberalismo, ni libertades de perdición, se resiste a ellas, se debate contra el diablo...; España está en cuerpo y alma con él, con Nocedal y con Antonio de Prado; es toda ella integrista, suspira por la Inquisición, ansía el yugo de los frailes hasta en el lecho conyugal (la prueba se ve en los muchos religiosos que mangonean y lo disponen todo, aún en la cocina de Ramoncito) y salvas muy contadas excepciones, como los alfonsinos, los liberales, los demócratas, los carlistas puros, los republicanos, los anticatólicos de todos matices, el clero secular, los obispos, algunos frailes y unos 17.999.999 españoles, toda la nación es integrista a rabiar.

Así desde por la mañana del 19, la agitación era grande en Madrid.

En las plazuelas, en las iglesias, en las casas de limpiabotas, en la Puerta del Sol, urinarios inclusive, donde quiera, no se oía a los transeúntes más que decirse:

—¿Con que hoy es la gran fiesta?
—Sí; estoy que no quepo en mí (hemo!), ¡veinticinco años de Siglo Futuro!
—Y esta noche hablará el jefe...
—Se dice el Patriarca, el grande hombre el Pontífice, el casi Dios.

—Sí, sí, ¡qué cosas dirá Vaya, no me detengo más, aún no he comulgado...
—Yo sí, ¡no faltaba más! Todo Madrid, toda la nación comulga hoy, celebrando este aniversario, aunque sea en la taberna. Creo que esta noche habrá iluminación en muchas casas y cebrales.

—En la mía, una de ellas, y si muchos no hacen lo mismo, es porque tienen que temer o deben los garbanos a la canalla alfonsina; pero esto ya durará poco.

—¿Poco? ¡Momentos nada más. El año, digo el siglo, que viene, el futuro, ya no queda ni rastro, y verá usted al P. Montaña de Primado, cuando ya no haya más rey que el Sagrado Corazón, representado por D. Ramón, y a Casa Souto de inquisidor mayor...

Este diálogo se repetía hasta lo infinito en todas partes: en las fiestas de día, no se hablaba más que de eso, y los mismos barrenderos que por cierto habían comulgado con ambas especies, ó especies, al desputante el alba, se preocupaban del vigésimo quinto aniversario.

Llegó la hora solemne. En la calle del Clavel no se cabía. Guardias de a caballo que cuidaban del orden, apenas pudieron contener la multitud. Los teatros y demás espectáculos vacíos. Dentro de los vastos salones de El Siglo Futuro y Circulo integrista no era dado a nadie ni respirar (esto sucede siempre donde manda Nocedal).

Entre el salón principal, y las dependencias que a él abocan, habría lo menos doscientos pes de home y otros tantos brazos, manos... la mar de miembros integristas, casi todos de la crema social, otros, de la espuma.

Contamos dos cardenales, once obispos, varios canónigos, frailes de individuo del alto clero. ¿Marqueses? ¿Condes? ¿Altos dignatarios y magistrados? ¿Escritores, maestros, sabios, eminencias? Casi todas las conocidas en sus casas y un mujeriego de buten que ni el descrito por el P. Mir.

La solemnidad se celebró siguiendo puntualmente el programa por nosotros anunciado, con un número más, añadido a última hora: El Fierabrás de Valencia, ó no hay más Papa que yo y cuantos que no parecen, enbozo de pasillo ó corredor cómico bailable, obra póstuma de Justino Monje antes de su gira con las acciones de San Calixto.

Y llegó el ansiado momento. Nocedal abrió aquella boca... Expectación general, profunda; no se oía más que el rodar de los coches, como siempre, y algún roquido en la faldón lanzado por pecho venerable.

El discurso, magnífico, esto no había que decirlo. El jefe declara que él y su partido están derrotados. Del Congreso de Burgos no sacaron nada en limpio; la unión de los católicos (tan buena, gracias; la unión del integrismo con los carlistas frustrada, se opone el elemento militar enemigo de la canalla hipócrita. El integrismo empuja, ha ganado tanto, que hoy se encuentra solito y El Siglo Futuro pasa ya de mil suscriptoras, no habiendo tenido en otros tiempos más que diez mil.

España entera se adhiere como una ostra a este movimiento integrista y se asocia al acto solemne, aunque ya ni una triste peregrinación puede organizar Nocedal...

La concurrencia salió entusiasmada con las cabezas algo más calientes que los pies y... ¿Querían ustedes más?

«No es consolador este próspero estado a los veinticinco años? ¡Cómo benditos y fomenta Dios sus obras! ¡De qué admirable manera protege San José a sus integristas! D. Candido, allá desde el empuje se recogerá con sus cómicos y sus amigos y sus compañeros de logia, cuando conozca la marcha triunfal de su partido. ¡Que siga, que siga de ese modo y España será regenerada...! Amen.

Prisioneros libertados

(TELEGRAMA OFICIAL)
Ayer recibió el gobierno el siguiente telegrama oficial:

Madrid 27.—Han llegado a esta capital 17 prisioneros más, rescatados en el Sur.—Mafeking.

¿Y Weyler?

Ayer se decía que alguien aseguraba muy formalmente haber visto entrar en Palacio al general Weyler dos días atrás.

Esto conviene con ciertos rumores sobre reconciliaciones del general con los silvestras; pero es el caso que quien asegura haber visto al general entrar y lo menos una hora después salir de Palacio, dice también que no está en Madrid, y que ni él ni algunos tan curiosos como él han podido saber dónde se halla.

¿Qué desocupados están algunos señores!

Exposición de Paris

25 Marzo

¿Se inaugurará la Exposición el 15 del mes próximo? No hay duda de que sí. Pero ¿estará concluida la Exposición para ese día? Seguramente no. Puede ser que la parte comprendida entre los puentes de Alma y los Inválidos, los Campos Eliseos y la calle de las Naciones (orillas del Sena) se hallen dentro de un mes en estado casi presentable; pero el Campo de Marte, la Explanada, el anexo de Vincennes y sobre todas las calles de Paris, que afrontan inacabable revolutorios no estarán en definitiva situación hasta Junio. No hay exageración en este cálculo.

Basta saber que la extensión de las vías en obra pasa de diez kilómetros: para el empedrado solamente, se necesitan 14.000 obreros y dos meses.

Además, las obras mismas de los palacios —de cañizos y adobes, de cartón, piedra y yeso— se hallan atrasadísimas. Por ejemplo, la Galería de las Naciones, a la entrada de los Inválidos, parece adelantada; pero en realidad le falta mucho: le falta, por de pronto, la estatua colonial a mejor el grupo estatuario Francia recibiendo a las Naciones, obra del escultor Peynot.

Ayuda al maestro francés en la ejecución del enorme grupo (Francia por sí sola ha de medir 3 metros de alto por 6 de anchura en sus ropajes) el escultor español Escudero, autor de la delicadísima composición El Invernío, premiada en el Salón hace un año, y uno de los artistas españoles—aragoneses, por cierto y de la misma Zaragoza—que más nos enaltece y nos hace estimables.

Hemos tomado un croquis en el gran estudio de Peynot, el más grande de los estudios de escultor existente en Paris. Tres trozos han de componer la estatua de Francia. Uno de ellos, el torax, se vé desahogado aunque casi hecho.

Un brazo con un trozo de manto yace por tierra entre cachivaches innumerables y encorvados (galicismo precioso). Y dicen que para la confección de otros pedruzcos se necesitan veinte días.

Por supuesto, que esa estatua de Francia ante la cual se quedarán embebecidos millares de personas es de muy toco yeso. Y es materia bastante, porque llegado el mes de Octubre los demoliendo se encargará de deshacerla a martillazos.

I. L. Lapuya.

LA GUERRA EN AFRICA

INGLATERRA Y EL TRANSVAAL

(Por telegrama)
(De nuestros correspondientes)

Los boers recuperando ciudades.—Plumer en peligro.—El general French.—En franca rebelión.—Reclutamiento suspendido.

(Londres 27 (11 m.))
Telegrafían desde Bruselas diciendo que a esta capital han llegado noticias de Pretoria en las cuales se confirma que los boers han recuperado a Griquatown sin perder un solo hombre.

Otro despacho de Barkly-West que publica The Times anuncia que cuatrocientos soldados transvaalenses al mando del comandante Van Hungen han recuperado la ciudad de Papkulp.

The Daily Chronicle comenta hoy en un sentido completamente pesimista la falta de noticias del coronel Plumer, interpretando el silencio del War Office como un síntoma de que las tropas inglesas que manda dicho jefe están en peligro.

Es muy posible que los boers intenten coparlas, ó por lo menos, hacerlas sufrir una derrota que les imposibilita para acudir en socorro de Mafeking.

La situación de esta plaza, según los últimos partes, es la misma. El bombardeo continúa.

The Standard publica un despacho de Bloemfontein fechado ayer, en el cual se dice que el general French ha regresado con la división de caballería de los alrededores de Tabancho.

prometido someterse, han tomado una franca actitud hostil dirigiéndose a engrosar las filas de los comandos boers.

El ministro de la Guerra ha acordado suspender el reclutamiento de milicias de caballería para el África del sur.

Esta medida diócese que obedece a unas declaraciones hechas hace días por el generalísimo Roberts acerca del uso y resultado de dichas milicias en campaña.

El cadáver de Wodgate.—Los boers no van a Santa Elena.—Descarrilamiento de un tren.—La Administración militar inglesa.

Telegrafían desde Durban anunciando que el cadáver del general Wodgate, que fué herido en Spion Kop, ha sido embarcado en un transporte que lo conducirá a Inglaterra.

El acto del embarque ha sido presenciado por una inmensa muchedumbre.

La artillería inglesa hizo las salvas de ordenanza y el gobernador militar de Durban pronunció un discurso de elogio para el bravo general.

Un despacho de Simonstown dice que los prisioneros boers no irán a Santa Elena.

The Daily Telegraph publica un telegrama de Victoria Road participando haber descarrilado un tren que conducía tropas inglesas.

La causa del descarrilamiento ha sido un desprendimiento de tierras armatrazadas por las fuertes lluvias que están cayendo.

Comunican desde Bloemfontein, que la Administración militar inglesa, deja bastante que desear en punto a actividad y solería en su misión.

Todas las tropas inglesas que acompañan en las inmediaciones del Orange están desprovistas de mantas y tiendas de campaña, registrándose por este motivo una porción de casos diarios de fiebres palúdicas.

El despacho del Cabo.—Los boers en la Basutolandia.—Pérdidas de los boers.—Las autoridades de Capetown y los emigrados de Kimberley

(Londres 27 (1.40 t.))
Un despacho de Capetown dice que Mr. Milner, gobernador del Cabo ha salido de Alwal-North para Bethulia.

The Daily News dice que nuevas fuerzas boers han entrado en la Basutolandia por la frontera norte.

Se espera un combate entre estas fuerzas y las columnas inglesas que operan en dicha región.

Dice hoy el Times que las pérdidas de los boers pueden calcularse en 20.000 desde que empezó la guerra, de los cuales corresponden 5.000 al sitio de Kimberley y rendición de Cronje.

Al empezar la campaña tenían 50.000 hombres y actualmente sólo disponen de 30.000.

En realidad nadie da crédito a estos informes, pues hasta la fecha ni se sabe el número exacto de hombres que tienen las repúblicas del Transvaal y del Orange en pie de guerra, ni mucho menos las bajas que han sufrido.

Dice también The Times en un telegrama de Kimberley que las autoridades de Capetown se han negado a recibir y dar asilo a los emigrados de aquella plaza.

A consecuencia de dicha negativa, la Intendencia de Kimberley se verá obligada a evacuar con alimentos y ropa a los emigrados, cosa que creará en breve un conflicto difícil de resolver, pues los elementos de que se disponen son insuficientes para atender a todas las necesidades de la población arruinada.

La marcha sobre Kronstad (Londres 27 (2.15 t.))
Dice The Daily Mail que en cuanto lord Roberts consiga limpiar de boers la retaguardia y flancos del ejército inglés, emprenderá la marcha sobre Kronstad.

demanda de los presidentes Kruger y Steijn pidiendo que interpusieran sus buenos oficios en favor de la paz, han respondido que desean, en efecto, que las hostilidades cesen, pero es preciso, para que la intervención sea eficaz, que la petición que ha hecho el Transvaal la haga el gobierno inglés.

El Berliner Tageblatt dice que toda Europa tiene miedo a Inglaterra y que únicamente se atreverá alguna potencia a pedir energíamente la paz cuando tenga hechos los suficientes aprestos militares para contrarrestar a los ingleses; y entonces, aunque el pretexto de un rompimiento sea la guerra anglo-boer, en realidad el objeto será la defensa ó aumento de intereses continentales ó coloniales de la potencia que se decida a la guerra.

Mientras tanto, los boers tendrán que luchar con sus propias fuerzas, y debe esperarse que la guerra termine sin intervención alguna y por la conveniencia ó completa derrota de uno de los beligerantes, que es precisamente lo que aconteció cuando la guerra entre España y los Estados Unidos.

De parte de los españoles estaba moralmente toda Europa, pero nadie se atrevió a ponerse a su lado ayudándole con el esfuerzo material, y España tuvo que sucumbir y hacer la paz en condiciones tiránicas y sin que una sola potencia protestase del villano despojo de sus colonias.

La hidalguía de los ingleses (Paris 27 (3.40 t.))
Telegrafían desde Bruselas diciendo que todas las cartas que se reciben de Pretoria, contienen enérgicas acusaciones de inhumanidad y falta de hidalguía contra los ingleses.

En la batalla de Vryburg, el 7 de Febrero, durante los tres días que duró, al general Buller obtuvo al principio ventajas sobre los boers. Cuando éstos reconquistaron las posiciones perdidas, encontraron en ellos a los heridos, republicanos tendidos en el mismo sitio donde cayeron cuarenta y ocho horas antes.

Los ingleses no les habían hecho curación alguna ni facilitadoles alimento ni agua.

El general Botha dirigido con este motivo un informe oficial al gobierno de Pretoria.

Durante la misma batalla, los boers encontraron muchos cadáveres de ingleses abandonados, y mientras que se dedicaron a la piqueta obra de enterrarlos, la artillería inglesa tuvo a bien cañonearlos cobardemente.

El general Botha había hecho previamente la declaración de que enterraría dichos cadáveres con la condición de no ser hostilizados sus tropas, a lo cual respondió Buller accediendo y añadiendo que, después de la inhumación, se le enviase la nota de gastos.

También se sabe que en los combates librados en los alrededores de Colesberg, usaron los ingleses balas dum dum.

En las cartas de referencia se hace notar que estas acusaciones, opuestas por los presidentes Kruger y Steijn a las reclamaciones de Roberts, no han sido imaginadas para tejer una respuesta, sino que constan en los archivos oficiales y han sido impresas en Pretoria hace mes y medio.

20.000 enfermos en el ejército inglés (Paris 27 (9.15 n.))
Un doctor canadiense que se encuentra en el Africa del Sur, ha enviado a Bruselas varias cartas en las cuales habla detalladamente del estado sanitario del ejército inglés.

Según las revelaciones del citado doctor, las tropas inglesas, que fueron al principio de la guerra diezadas por las balas, lo siguen siendo hoy por las enfermedades que el clima sud-africano desarrolla.

Actualmente hay en los hospitales militares más de 20.000 soldados y oficiales enfermos.

Esta cifra considerable de víctimas ha causado en Inglaterra enorme impresión.

Si la guerra se prolonga, aunque solo sea unos meses más, las enfermedades serán el mejor aliado de los boers, puesto que causarán grandes estragos en las filas del ejército de lord Roberts. Por consiguiente, si las repúblicas sud-africanas extreman su resistencia, es muy probable que el final de la guerra sea muy distinto del que los actuales acontecimientos hacen esperar.

Lapuya
La prensa inglesa y la liberación de Mafeking (Paris 27)

Creo el periódico The Daily Mail que el contratiempo sufrido por el coronel Plumer no tendría importancia si no influyera en la suerte de Mafeking.

Cierto que esta plaza, desde el punto de vista militar, no tiene hoy la menor importancia; pero no debe perderse de vista que la tiene y mucha, en el orden moral, pues se trata de libertar a individuos que se han defendido heroicamente durante cinco meses y que han asegurado con razón que si los enemigos toman la plaza entrarán no en una ciudad sino en un cementerio.

The Daily Graphic tratando del mismo asunto cree imposible que el general Roberts no haya contactado con la liberación de la plaza más que con las fuerzas de lord Methuen y del coronel Plumer, pues la liberación de Mafeking es mucho más urgente que la pacificación de la región sur del Estado libre de Orange a que hoy consagra sus esfuerzos el general en jefe.—Pabre.

La estación de las lluvias (Londres 27)
Un despacho de la ciudad del Cabo dice que

en todo el sur de Arizón son generales las flo-...
Los ríos secos durante largo tiempo, se han...
Los campamentos se encuentran sobre ver-...

Noticias de Pretoria

Las noticias que se reciben de Pretoria, al-...
El general Joubert había regresado a aque-...
En dicha fecha, también por seguro que Joub-...

empleos en haberse encontrado ni una vez de-...
ante del enemigo. Estos han sido los amigos...
paniaguados y protegidos de los generales, que...

Congreso Senado

Abierta la sesión a la hora reglamentaria...
ba, la presidencia del Sr. Pidal, el Sr. Sol y...
Ortega anuncia una interpellación sobre los...

Denuncia gráfica

Comienza el diputado republicano reproduci-...
endo sus censuras; pero en esta ocasión, y...
para demostrar la fidedignidad de los hechos...

ORDEN DEL DIA

Continúa la discusión sobre el articulado del...
presupuesto de gastos e ingresos para el año...
1900. El Sr. Isasa combate el art. 17.

La Bolsa

Table with columns for FONDOS PÚBLICOS, BONOS DE CUBA, BONOS DE FILIPINAS, etc. and their respective values.

ORDEN DEL DIA

Proposición Weyler
El Sr. Romero Robledo, continúa su discurs-...
de rectificación. Una vez más insiste en que el deber del...

DESDE PARÍS

(Por telegrama)
(De nuestro corresponsal americano)
Alianza Hispano Americana
Paris 27 (8.35 a.)

El Journal des Debats publica hoy un intere-...
sante artículo sobre el proyecto de alianza entre...
España y las repúblicas sudamericanas.

Agitación en China - Intervención europea

La prensa francesa publica despachos de Pe-...
kin dando cuenta de la agitación que se nota en...
todo el Celeste Imperio. En las regiones del Norte han ocurrido...

Amorizando a Inglaterra

El periódico inglés The Daily Graphic asegu-...
ra que el gobierno francés ha ordenado secreta-...
mente la inmediata movilización del cuerpo de...

La reina de Inglaterra

El lunes saldrá de Londres la reina Victoria...
para Irlanda. Permanecerá allí cerca de un mes.

Conspiración en Rusia

La Independencia Belga publica una carta de...
su corresponsal en Varsovia, en la que se ase-...
gura que la policía ha descubierto una impre-...

Lapuya

POLÍTICA DEL DIA

El proyecto de alcoholes

Cita los por el gobierno habían acordado ayer...
al Congreso los diputados ministeriales con el...
objeto de votar el voto del Sr. Bergamini; se...

El suicidio en París

La racha de suicidios en la gran capital no...
cede en su intensidad. Todos los días da cuenta...
la prensa de buen número de casos, motivados...

Consejo de ministros

Esta noche se celebrará Consejo de ministros...
en la Presidencia para tratar de los debates pa-...
rlamentarios. Se cree que en esta reunión se acordará...

Tribunales

Lesiones
El día 25 de Agosto de 1898, cuestionaron en...
la rebornada abolicionista en la calle de la Palma...

Desde Sevilla

UN PERIODISTA ATROPELLADO
Sevilla 28 (9 m.)—La prensa de esta capital...
se ocupa y censura, justamente indignada, el...

Idem Ayuntamiento de Hacienda de Madrid a...
D. Andrés Monalve. Idem id. de Barcelona a D. Clemente Ibarra.

Vapores correos

Veracruz 28.—Hoy ha salido de este puer-...
to para la Habana el vapor correo Cataluña, de...

EUROPA Y EL TRANSVAAL

Ningún hecho había confirmado hasta ahora...
las noticias relativas a la intervención de Eu-...
ropa en la guerra Sud-africana.

El suicidio en París

La racha de suicidios en la gran capital no...
cede en su intensidad. Todos los días da cuenta...
la prensa de buen número de casos, motivados...

Consejo de ministros

Esta noche se celebrará Consejo de ministros...
en la Presidencia para tratar de los debates pa-...
rlamentarios. Se cree que en esta reunión se acordará...

Tribunales

Lesiones
El día 25 de Agosto de 1898, cuestionaron en...
la rebornada abolicionista en la calle de la Palma...

Desde Sevilla

UN PERIODISTA ATROPELLADO
Sevilla 28 (9 m.)—La prensa de esta capital...
se ocupa y censura, justamente indignada, el...

El fiscal Sr. Bustamante pidió para el proce-...
sado la pena de 125 pesetas de multa, por en-...
tender que había obrado con discreción.

DESDE SEVILLA

UN PERIODISTA ATROPELLADO
Sevilla 28 (9 m.)—La prensa de esta capital...
se ocupa y censura, justamente indignada, el...

LA GACETA

La de ayer contiene:
HACIENDA.—Ley reformando el impuesto...

Sucesos

Tras de ser arrebatado.—En la línea de...
cuavallero ocurrió ayer mañana un suceso...
que pudo tener fatales consecuencias.

El suicidio en París

La racha de suicidios en la gran capital no...
cede en su intensidad. Todos los días da cuenta...
la prensa de buen número de casos, motivados...

Consejo de ministros

Esta noche se celebrará Consejo de ministros...
en la Presidencia para tratar de los debates pa-...
rlamentarios. Se cree que en esta reunión se acordará...

Tribunales

Lesiones
El día 25 de Agosto de 1898, cuestionaron en...
la rebornada abolicionista en la calle de la Palma...

Desde Sevilla

UN PERIODISTA ATROPELLADO
Sevilla 28 (9 m.)—La prensa de esta capital...
se ocupa y censura, justamente indignada, el...

NUESTRO FOLLETIN

¿Cuáles son las verdaderas causas de la guerra que se está desarrollando en el Sur de Africa? ¿Qué pasiones, qué impulsos, qué resortes misteriosos han originado una lucha tan monstruosa?

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

los misterios de la Banca de Londres

gran novela histórica que, con éxito de librería no igualado, publica actualmente en Amberes el escritor holandés Van Poel Krupp.

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

los misterios de la Banca de Londres

se encontrará el lector transportado insensiblemente de la Cámara de los Comunes a las minas transvaalenses, del Orange al Cabo, de las batallas en torno a Ladysmith a las de Modder-River, de Lorenzo Marques a los salones financieros de Londres, aquí oír las conversaciones íntimas del temible Chamberlain, allá las de Cecil Rhodes, el millonario calificado de Napoleón del Cabo, allí se iniciará en los misterios de la banca y aristocracia inglesa, acá penetrará en la patricial morada del presidente Kruger.

La guerra del Transvaal

los misterios de la Banca de Londres

juegan cuantas pasiones han ocurrido en todo tiempo el alma humana y cuantos intereses han originado la actual guerra y están hoy a punto de desencadenar, con la conflagración de las naciones europeas, la mayor tragedia acaso que jamás registró la historia.

PRIMERA PARTE.—EL AMOR Y LOS DIFAMANTES.—Libro I. Un pueblo víctima de sus riquezas.—Libro II. Pérdidas y hallazgos del agente de policía Mr. Black.—Libro III. El Napoleón del Cabo.

SEGUNDA PARTE.—EN EL PAIS DEL ORO.—Libro I. Johannesburgo y Pretoria.—Libro II. La incursión del doctor Jameson en el Transvaal.—Libro III. Memorias de la verdadera Lady Denver.

TERCERA PARTE.—LOS SECRETO DE CHAMBERLAIN.—Libro I. Inglaterra en poder de los judíos.—Libro II. Una conspiración en Londres.—Libro III. El Panamá británico.

CUARTA PARTE.—LA DEFENSA DE LA ES-

ARTA MODERNA. Libro I. Aprestos de pelea. Libro II. Primeras derrotas de Inglaterra. Libro III. En los alrededores de Pretoria.

La guerra del Transvaal

los misterios de la Banca de Londres

Noticias

Aquellos enfermos que se decidan a comprar el Tratado de Medicina y el Tratado de Cirugía, pueden dirigirse al Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, número 4.—Barcelona, cuyo Director tendrá mucho gusto en mandarles gratis un folleto del tan reputado medicamento, así que cuantas referencias deseen respecto al tratamiento a seguir.

La sección de cerrajería de la Sociedad «El Porvenir» de obreros en hierro y demás metales, se ha declarado en huelga, reclamando la jornada de ocho horas desde el 1.º de Mayo.

Los obreros de la Real Fábrica de Tapices, se han visto precisados a declararse en huelga por intrasigencias del director del establecimiento.

Los operarios presentaron unas bases, solicitando aumento de jornal, rebaja de veinte minutos en la jornada y separación en el trabajo de los individuos de uno y otro sexo.

El director rechazó energicamente las bases sin admitir fórmula alguna de conciliación.

En el local de la Sociedad de tejedores de tapices y alfombras, calle de Recoletos, 24, admiten encargos de trabajos, con iguales garantías que en la fábrica y la misma perfección en las obras.

El ilustre poeta Sr. Nuñez de Arce continúa en el mismo estado de gravedad. Nuevamente hacemos votos por el restablecimiento del enfermo.

El próximo viernes, a las nueve y media de la noche, celebrará junta general extraordinaria el Centro del Ejército y la Armada.

Se debatirá sobre una proposición presentada por varios señores socios.

En las próximas ferias de San Juan se descubrirá en León la estatua de Guzmán el Bueno.

Al entrar ayer mañana, en la estación de las Puigas, un tren de mercancías, descarriló, quedando destrozados catorce ó dieciséis coches.

El día 2 de Abril próximo se abrirá el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas y claro que perciban sus haberes y asignaciones en Madrid, en las provincias y pagaduría de la Dirección general de Clases pasivas.

El día 18 del próximo mes de Abril, se verificarán, en la Escuela Normal Central de Maestros, exámenes de reválida para los aspirantes que tengan derecho a verificarlos por el plan anterior al decreto de 23 de Septiembre de 1898.

En San Sebastián ha fallecido el capitán de navío de primera clase D. Manuel Acuña.

Leemos: «Hemos oído decir que el penado Carlos Fernández Floranes, ha presentado un escrito solicitando que se le comute la pena de reclusión, a que fué condenado en Junio último, por la de extrañamiento.»

Dícese que el expediente que con este objeto se ha incoado se está tramitando, como es de suponer.

Según El Siglo Médico, durante la semana anterior no ha tenido variación apreciable la salud pública en Madrid, con relación a la de la semana penúltima. Todas las enfermedades, y especialmente las de naturaleza gripal, están en descenso. Siguen predominando, como naturalmente corresponde a la estación, las fluxiones catarrales, pleurodinias, neuralgias y alitris reumáticas. Las anginas y bronquitis son frecuentes. Han disminuido las afecciones intestinales y continúan presentándose casos de viruela.

El transporte de guerra francés Isère ha zarpeado de Cádiz.

Muy en breve se proveerá una plaza de astrónomo que se halla vacante en la Armada.

El senador por Vizcaya D. Victor Chavarrí, se encuentra gravemente enfermo en Marsella, a consecuencia de un ataque cerebral.

Blanco y Negro inaugurará esta tarde la no-

table Exposición que ha organizado con los originales recibidos en el concurso abierto por tan popular revista.

Las Planas de Color que se exhiben alcanzarán un gran éxito, siendo la Exposición un gran triunfo para Blanco y Negro.

Al acto asistirán importantes personalidades de la política, las ciencias, la literatura, el arte y el periodismo.

En Sebastopol ha fallecido Mr. Tcharkassow paisajista de gran talento, muy estimado en el mundo artístico.

Ha llegado a Bruselas, desde donde se trasladará a París con objeto de conferenciar con el ministro de Negocios Extranjeros, Mr. De Cassé, el representante del Transvaal, monsieur Leyds.

Dice un periódico de Málaga que han sido vendidos en aquella población numerosos placas del Corazón de Jesús y se están fabricando muchas más con destino a diferentes pueblos de la provincia, con objeto de que sean colocadas en las fachadas de los edificios.

La Junta directiva de la Sociedad de jefes y oficiales movilizados de Ultramar la componen los señores siguientes: Presidente, excelentísimo señor general don Enrique Segura.

Vocales: coronel D. Luis Ramos Izquierda, D. Juan Masó Parralá, D. Miguel Herrera, D. Antonio Hernández, comandantes, D. Pedro Ossis Goycochea, D. Ceferino González Campillo, capitanes, D. Juan Urquiza, D. Eusebio Morejón Capote, D. José Reyes Espinosa, don Juan Mateo, D. Alejandro Fresnillo, D. José Murgul, D. Leopoldo Salcedo; teniente D. Enrique Salinas.

Secretario, teniente D. Carlos Pérez. Vice-secretarios: D. Gabriel Gómez Toro y D. José Castro.

La Asociación internacional para el progreso de la higiene, ha organizado la 17.ª Exposición, que ha de celebrarse en Bruselas en el próximo mes de Mayo, comprendiendo la higiene, la alimentación, el arte culinario y todas las industrias derivadas.

Además avrà un concurso internacional de cervezas.

Para toda clase de datos pueden los interesados dirigirse a M. A. Cullinat, secretario de la Exposición, 136, avenue de la Touison d'Or, Bruselas.

Los médicos provisionales que después de terminadas las campañas de Ultramar pasaron a la escala de reserva gratuita, han dirigido a las Cortes una razonada exposición en solicitud de que se les conceda el pase a la escala activa retribuida y se los reconozcan a muchos de ellos los méritos que tienen contraídos por acciones de guerra durante aquellas campañas.

Una Comisión de diputados provinciales de Vizcaya, con el presidente de aquella Corporación, ha venido a Madrid con motivo de estar discutiendo en la Cámara la prolongación del ferrocarril de Triano.

En Málaga trátase de organizar una Sociedad obrera, con objeto de que sea respetada la ley de reglamentación del trabajo de las mujeres y los niños.

El director general de Sanidad Sr. Cortazar está organizando varios servicios sanitarios.

La organización definitiva de estos servicios quedará ultimada muy en breve. En el próximo mes quedará completo el servicio sanitario de los barcos mercantes.

Las oposiciones para cubrir las plazas vacantes con destino a ese servicio, se verificarán muy pronto.

En un corral de las Barrietas, situado en jurisdicción de Fustigana (Navarra), ha sido asesinado el pastor Ramón Congel (a) El Tonto, natural de Urzaizqui.

El cadáver tenía la cabeza aplastada y siete heridas de arma blanca.

Como de las diligencias practicadas resulta que no se conocían enemigos al Ramón y éste debía tener dinero, se cree que el móvil del crimen fué el robo.

La Guardia civil ha capturado a tres pastores, sobre los que recaen sospechas de ser autores del hecho.

En Cartagena quedarán listos esta semana el destructor Audaz y el aviso Giralda.

El temporal que estos últimos días se ha sentido en el Cantábrico ha sido impetuoso. Entre la gente de mar se habla del naufragio de un vapor inglés que hace frecuentes viajes entre Bilbao é Inglaterra.

También se decía que había naufragado un bote de Bermeo tripulado por dos marineros, padre é hijo.

A consecuencia de un ataque epiléptico ha fallecido en Almería nuestro ilustrado compañero en la prensa, el infatigable redactor de El Regional, D. Juan Guirardo Cabrerizo.

Descansa en paz y reciba su distinguida familia nuestro sincero pésame.

En el pueblo de Lora del Río, ha ocurrido un sangriento suceso.

Un joven del pueblo que por la mañana se había casado, recibió por la noche una serena, burlando acompañado de su suegro, con objeto de observar a los músicos, pero la mujer llevaba un cántaro de vino en la mano.

No bien abrió la puerta, le dispararon varios trabucos que le hicieron caer espantado.

A pesar de la gravedad de su estado, declaró que el autor del crimen era el secretario del Ayuntamiento.

El Jefe de policía pidió auxilio a la Guardia civil, sospechada de complicidad de algunas autoridades, y gracias a la actividad de la benemerita han sido capturados el secretario y un concejal que se hallaban encastillado en una casa, dispuestos a resistir.

LOS MARINOS ARGENTINOS

(Por telégrafo)

Barcelona 27 (3,20 t).—Hoy ha zarpeado para Argel la fragata Presidente Sarmiento. Al salir del puerto izó la bandera española y disparó 21 cañonazos, contestándole Montjuich.—Mencheta.

Barcelona 27 (3,20 t).—Hoy ha regresado de Barcelona los operarios de curtidos que marcharon a Igualada para sustituir á los huelguistas.

Estos les han despedido con subsidios. En breve llegará el yate Marasat, que conduce al duque de Orleans para Sevilla.

Muchos fumadores se proveen de tabaco antes de la subida de los precios.

Varios estancos han agotado casi todas sus existencias.—Mencheta.

Manifestación de protesta Zaragoza 27 (3,10 t).—Se han reunido las Juntas directivas de los obreros y Sociedades adheridas al partido de la Unión Nacional, cambiando impresiones respecto á la organización de una manifestación de protesta contra la aprobación de los presupuestos del Estado.

Han quedado conformes en que aquella se celebrará el día que señala el Directorio.—Mencheta.

Movimiento de buques Palma 27 (11 m).—Ha llegado el vapor griego Leonidas, con objeto de hacer cargamento de salitre.

El vapor Madelme se incendió en el puerto. Ha sido ensayado el parido de la Resurrección de Lazarus, que se celebrará el día 2 de Abril en la iglesia de San Francisco.—Mencheta.

Presunto asesinato Barcelona 27 (2,35 t).—La policía ha detenido a un sujeto, sobre quien recaen sospechas de ser el asesino de D.ª Rita Xiques, muerta á martirizar.

Sus señas coinciden con las del criminal, que se persigue desde un principio. Es natural de Alicante y tiene treinta y un años de edad.

Hace un mes que llegó á Barcelona, procedente de Francia, gastando grandes sumas en los casinos y lugares donde se verifican espectáculos.

Siempre iba acompañado de mujeres de villa alegre.

El día del crimen desapareció. No ha podido explicar su permanencia en Barcelona.

Después de la fecha del crimen, vagó por las calles, comiendo mendrugos.—Casanova.

Otro buque argentino Tenorio 27 (3,25 t).—Hoy ha fundeado en este puerto, procedente de Buenos Aires, el transportador de guerra argentino, Pampa.—Mencheta.

El descanso dominical Zaragoza 27 (3,10 t).—Los obreros parados trabajan por conseguir el descanso dominical.

Al efecto se han reunido, acordando entregar una exposición á los patronos, en la que piden trabajar en seis días de la semana más horas de las que actualmente trabajan, para compensar el descanso.

Su objeto es cesar en el trabajo á las diez de la mañana del domingo.

En casos determinados y con causa justificada, prolongarían la jornada las horas que fuera necesario.—Mencheta.

Incendio Tenerife 27 (4,25 t).—En Puerta Cruz ha destruido un incendio varias casas.

No han ocurrido desgracias personales. Los pérdidas son de mucha consideración. El vecindario de Orotava y otros puntos inmediatos ayudó á la extinción del incendio. Corresponsal.

Crimen espantoso Barcelona 27 (2,10 t).—En Berga ha ocurrido un sangriento suceso.

Una mujer, llamada Rainagata Soler, ha sido encontrada muerta en su domicilio.

La cabeza la tenía casi separada del tronco. La infeliz mujer había herido á un poco tiempo y vivía en compañía de una amiga que también había heredado.

Esta fue la que encontró el cadáver al regresar de la casa, donde pasó la noche. Los muebles estaban todos en desorden, lo que hace suponer que el móvil del crimen fué el robo.

El suceso ha causado penosa impresión en el vecindario de Berga.—Casanova.

España y el Japon Barcelona 27 (3,20 t).—Se ha recibido un telegrama de Tokio, diciendo que el Parlamento japonés ha aprobado el tratado de comercio entre España y el Japon.—Casanova.

Un crimen y un suicidio Granada 27 (2,50 t).—Dicese de Cullar de Baza que un tal D. Nicomedes Aguilera en la calle Real, al vecino Barrietas, ignora cuántos sean el autor del crimen.

Se ha suicidado un individuo llamado Juan Rodríguez que fué mucho tiempo camarero del café Suizo.—Pérez.

«Els Segadors.» Barcelona 27 (3,10 t).—El gobernador ha prohibido el baile organizado por el Centro Els segadors, de Sans, para conmemorar el primer aniversario de la fundación de dicha Sociedad.—Casanova.

Obreros á París Gijón 27 (7,20 t).—A propuesta del concejal republicano D. Nicomedes Aguilera el Ayuntamiento costeará el viaje á París de obreros gijoneses que irán á París el próximo mes de Septiembre, para estudiar el progreso que revela la Exposición.

La idea ha sido muy bien recibida por la opinión.—Alcaraz.

EL DIA DE HOY

En el Ateneo dará el Sr. D. Ramón Abadía, la nueva y media de la noche la quinta conferencia de la serie, sobre el tema «Centralización, descentralización y regionalismo.»

En la Escuela de Estudios Sociales, explicará los profesores siguientes: D. Juan Rodríguez Ferrás: «Problemas biológicos.» D. José María López: «Fisiología.»

La Sociedad Geográfica Española celebrará su conferencia, á las nueve de la noche en el local, Montaña, 22.

Los doctores Llorca, Bonet y Robert continuarán la discusión del tema «Curación de la difteria por el suero.»

DR. GARRIDO Pierde el tiempo el que padece del estómago y no recurre á esta consulta médica. Y el que compra específicos nacionales al precio que los da el autor al público, compra más caro. Vial Vial el autor y otras boticas 3 pesetas, aquí 4,50. Y así en todos los específicos referidos; por lo que esta Farmacia vende más que ninguna de Madrid. Y cuando el público concluya de enterarse, los autores venderán á poca más; al por mayor ó al público en un solo empuje. Cada suceso en todos los países más civilizados. Se sirve á los amigos de provincias por correo y se mandan á domicilio. Teléfono 111. LUNA, S.

le mostraba los paños babeando de cólera. —Tú y tus hombres, abandonad nuestro fuerte, le gritó Juana con su dulce y grave voz, entregados todos á discreción; se os hará merced de la vida con la condición de que debáis volveros á nuestro país.

A estas palabras de paz, Gladescal y sus soldados contestaron con una nueva explosión de silbidos, maldiciones y amenazas. La estentórea voz de Gladescal dominando todas las demás, gritaba con toda la fuerza de sus pulmones.—¡Aguarda que si te pillo te haré asar, brujá endiablada!

—¡Será si puedes cogermel! contestó Juana con su tranquilo valor.—Pues yo, si te puedo vencer y con'to que Dios me lo concederá, te arrojaré sin compasión á tí y á los tuyos fuera de Francia porque te niegas á rendirte á discreción.

—¡Vuelve á guardar tus vacas, vil sierva, ahulló Gladescal; vete enhoramala mozoela liviana, ramera de los Armañacs.

—¡Sí, sí, repitieron los ingleses redoblando la gritería, ¡vete á guardar tus cerdos! ¡Fuera la bribona, la bruja infernal, la ramera de los Armañacs!

Estas inmundas y obscenas injurias, dirigidas á Juana en presencia de todo el mundo, no podían manchar á la virgen guerrera fuerte en la conciencia y tan intachable pureza; pero hicieron cruelmente su exquisito pudor, uno de los rasgos más notables de su natural, y la pobre jóven se puso á llorar.

cedió todo lo contrario. Prendados de su belleza virginal, seducidos por su celeste mirada, movidos por sus tiernas lágrimas, experimentando, en fin, ese religioso respeto que su persona inspiraba á cuantos la rodeaban, no pudieron contener su indignación; inflamados de ira, se precipitaron á las troneras y amenazando con el puño á los ingleses, devolviéndoles injurias por injuria, gritaron con exaltación.

—¡Viva! ¡Viva Juana la Doncella... —¡Pronto os aouchillaremos, tunos, puercos ingleses! —Juana os arrojará á puntapiés de aquí, despreciables goddons.

Algunos ballesteros, en su exasperación, olvidando la tregua, hicieron jugar sus máquinas de guerra cargadas de dardos y el enemigo contestó á esta agresión con una lluvia de flechas.

La virgen guerrera, sin cuidarse del peligro que corría, no se movió del parapeo, pareciendo desafiar la muerte con rostro sereno; dos hombres fueron heridos á su lado; la casualidad la salvó.

Los milicianos, cubriéndola con sus cuerpos, la obligaron á bajar del parapeo, suplicándole que guardase su valor para el grande asalto del lunes, mientras que la mayor parte de los ingleses, atribuyendo á una causa sobrenatural la casualidad que acababa de salvar á la Doncella en medio de una descarga mortífera, se persunieron más y más que era hechicera y sus supersticiosos temores fueron acrecentándose.

DOMINGO DIA 10 DE MAYO DE 1429

No habiendo podido vencer Juana la mala voluntad de los capitanes, que no sospechaba todavía, y determinarles á

concentrar las tropas en un solo punto y atacar así sucesivamente los fuertes al uno después del otro con la seguridad de apoderarse de ellos, puesto que no podían contener en su recinto sino un número limitado de defensores, al... que en campo raso nada podía limitar el número de combatientes, pudiendo ser su masa reunida tres ó cuatro veces superior en fuerza á la guarnición de cada raducto tomado aisladamente.

En fin, Juana demostró con una multitud de observaciones, aquella intuición extraordinaria de que están dotados los grandes capitanes.

El artillero, cada vez más sorprendido de semejante disposición militar, le dijo: —Pero, decidme, ¿en qué libro habéis aprendido todas estas cosas? —En el libro en que me ha hecho leer el Señor Dios inspirándome, le contestó sencillamente Juana.

Mientras que la Doncella, examinando de este modo los atrincheramientos enemigos, meditaba y maduraba su plan de batalla, el señor de Gaucourt, nombrado jefe de las tropas reales enviadas á Orleans, meditaba y maduraba su obra de tinieblas y traición, hacía mucho tiempo imaginada con sus dos cómplices del consejo del rey, La-Tremouille y el canceller de Chartres.

Al amanecer, Gaucourt fué á visitar los capitanes más influyentes y lo que no pudo la finura que le faltaba, supieron la envidia y la maldad. Cuidadosamente adiestrado además por La-Tremouille, se dirigió á las malas personas de aquellos militares y les sedujo el delirante entusiasmo de que había sido objeto Juana en la víspera por parte de la población, la militia urbana y sus propios soldados. ¿No es sensible,

Concurso de escultura

Un Comité formado en Sofía, bajo la presidencia honoraria del príncipe de Bulgaria, ha abierto un concurso internacional para la ejecución de un monumento en la capital del Principado de Bulgaria...

Los proyectos modelos deberán presentarse en Sofía del 1 al 13 de Septiembre de 1900. El jurado calificador estará compuesto de tres artistas escultores, elegidos entre los diferentes países...

DE TEATROS

Comedia.—Como hemos anunciado, mañana se verificará el beneficio de la distinguida actriz Matilde Moreno...

pleza, cantará la beneficiada, al piano, algunas canciones francesas y españolas. Zarzuela.—Esta noche debutará el distinguido actor Pedro Ruiz de Arana...

Leones.—El jueves hará su presentación ante el público madrileño, en el Teatro Español, el señor D. Pedro Lorente, abogado valenciano...

Apolo.—A las 8 3/4.—La república de Chamberlaine.—A las 9 1/4.—Las tentaciones de San Antonio...

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D. FRANCK. Contiene el ESTREMNIMIENTO y sus consecuencias...

NO COBRA COMISIÓN NI GASTOS PAGANDO antes del plazo convenido devuelve los intereses correspondientes. LA PROVEEDORA...

CHOCOLATE ESPECIAL. Con este título la Compañía Colonial acaba de poner a la venta en sus dos establecimientos...

NUNCA LAS CAPSULAS PERUVIANAS BORRELL han dejado de curar pronto y radicalmente las BLENNORRAGIAS...

BORRELL HERMANOS. Se vende en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica a 3 pesetas...

Invitación para participar a la próxima GRAN LOTERIA DE DINERO. 500,000 Marcos ó aproximadamente Pesetas 800,000. La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo...

ASMA y CATARRO. Único remedio que cura más del 90 por 100 de los casos de asma y catarro...

Antidifitérico de Egs. Único remedio que cura más del 90 por 100 de los casos de diftería...

PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y COCAINA. A la primera calma la tos y el dolor. GARGANTA BOCA. Inflamación y ulceraciones...

Dinero. Del 2 al 4 por 100 por plazos, ropas y papelería del Monte de Piedad.

Dinero. Máquinas recuñadas, sistema privilegiado para hacer toda clase de MEDIAS.

Paja de trigo. empacada a vapor. Grandes facilidades para la exportación.

CURACION del DIABETES. EL VINO URANIADO Pesqui. EL AZUCAR DIABETICO.

CURIOSIDADES GRAMATICALES. 2.ª edición, medalla oro, longanas, dialectos ibéricos, frases latín, fran., italiano, nombres griegos, árabes, etc.

CONTRA LA OBESIDAD. tratamiento infalible sin trastornos ni molestias, disminuye 5 kilos cada 10 días...

EL MUNDO CIENTIFICO. Revista quincenal de secretos de la industria y novedades de la ciencia...

ZARZAPARRILLA BORRELL. Esta preparación obtiene cada día mayor éxito, por sus excelentes cualidades...

Los Ciroleses. EMPRESA, ANUNCIADORA. Rápidas propagandas. ANUNCIOS EN TODOS LOS PERIODICOS...

oposición en los consejos de guerra que se celebrasen. ¡ Únicamente Dunois y Lahire, sin que por esto rompiesen abierta y lealmente con aquellos infames denunciadores...

ciudad, donde los viveres empezaban a escasear, facilitando al propio tiempo la entrada de los refuerzos que podrían venir de Tours ó de Blois.

del fuerte de los Torrejones ocupado por los ingleses. La guerrera quería examinar de nuevo aquella importante posición previendo el asalto que debería darse el lunes.

Juana estuviese tan cercana. Entonces ésta tomó una gran flecha de una de las aljabas que había suspendida al lado de cada ballesta, hizo penetrar el hierro del dardo a través del pergamino...

— Apartados, no sea que os hiera la flecha en que va la carta que yo, Juana, os escribo. ¡ Sed lo que nuevamente os digo.